

3 JUILLET – FÊTE DE SAINT THOMAS, APÔTRE

LECTURES

Ep 2, 19-22

Frères, vous n'êtes plus des étrangers ni des gens de passage, vous êtes concitoyens des saints, vous êtes membres de la famille de Dieu, car vous avez été intégrés dans la construction qui a pour fondations les Apôtres et les prophètes ; et la pierre angulaire, c'est le Christ Jésus lui-même. En lui, toute la construction s'élève harmonieusement pour devenir un temple saint dans le Seigneur. En lui, vous êtes, vous aussi, des éléments d'une même construction pour devenir une demeure de Dieu par l'Esprit Saint .

Psaume 116, 1, 2

R/ *Allez dans le monde entier. Proclamez l'Évangile*

- Louez le Seigneur, tous les peuples ;
fêtez-le, tous les pays !
- Son amour envers nous s'est montré le plus fort ;
éternelle est la fidélité du Seigneur !

Jn 20, 24-29

L'un des Douze, Thomas (dont le nom signifie : Jumeau), n'était pas avec eux quand Jésus était venu. Les autres disciples lui disaient : « Nous avons vu le Seigneur ! » Mais il leur déclara : « Si je ne vois pas dans ses mains la marque des clous, si je ne mets pas mon doigt à l'endroit des clous, si je ne mets pas la main dans son côté, non, je ne croirai pas ! » Huit jours plus tard, les disciples se trouvaient de nouveau dans la maison, et Thomas était avec eux. Jésus vient, alors que les portes étaient verrouillées, et il était là au milieu d'eux. Il dit : « La paix soit avec vous ! » Puis il dit à Thomas : « Avance ton doigt ici, et vois mes mains ; avance ta main, et mets-la dans mon côté : cesse d'être incrédule, sois croyant. » Thomas lui dit alors : « Mon Seigneur et mon Dieu ! » Jésus lui dit : « Parce que tu m'as vu, tu crois. Heureux ceux qui croient sans avoir vu. »

+

Wibolsheim, jeudi 3 juillet 2025

Chers frères et sœurs dans le Christ,

« Thomas, n'était pas avec eux quand Jésus était venu. » L'apôtre Thomas est un peu à part. Pourquoi n'était-il pas présent lors de la première apparition de Jésus, au soir de Pâques ? Les textes ne le disent pas... mais ce qui est certain, c'est ce que cette absence manifeste une qualité propre à cet apôtre : le courage. Rappelons-nous que « les portes du lieu où se trouvaient les disciples étaient verrouillées par crainte des Juifs » (Jn 20,19) : Thomas, lui, était sorti, et c'est un signe qu'il n'avait pas peur des juifs !

Ce courage, il l'avait déjà exprimé au moment de la mort de Lazare, où il disait : « Allons-y, nous aussi, pour mourir avec lui ! ». Probablement ne savait-il pas vraiment ce qu'il disait... car au moment de la Passion de Jésus, tout comme les autres Apôtres, Thomas se laissera emporter par le doute. Mais dans la joie de la Résurrection, Thomas va à nouveau déployer son courage, et le mettre au service de la Bonne nouvelle.

« Mon Seigneur et mon Dieu ! » : cette joie de la rencontre du Christ, cette conviction qu'Il est désormais présent et agissant au milieu de la communauté des croyants, Thomas va la porter au loin. « Allez dans le monde entier, proclamez l'évangile » : la tradition rapporte que Thomas est allé jusqu'en Inde pour y répandre l'Evangile, où il a donné le témoignage suprême du martyre.

« Frères, vous avez été intégrés dans la construction qui a pour fondations les Apôtres et les prophètes ». Saint Paul nous annonçait que nous sommes membres d'une même famille, éléments d'une même construction. Chacun de nous a été appelé, pour déployer une vocation unique, pour une mission importante dans l'Église. Demandons au Seigneur, par l'intercession de saint Thomas, de déployer toutes nos énergies au service de cette mission, chacun avec notre tempérament et nos qualités propres.

Dans cette Eucharistie, vivons cette même rencontre avec Jésus mort et ressuscité, qui a bouleversé Thomas : reconnaissons l'amour de notre grand Dieu et Seigneur, qui Se fait tellement proche, tellement humble. Ouvrons grand notre cœur, pour que Sa grâce nous transforme : alors nous pourrons nous aussi annoncer la joie du Christ ressuscité, cette joie que le monde ne connaît pas, et que personne ne pourra jamais nous enlever. AMEN.

P. Jean-Sébastien +